

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24; Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 24 de Marzo

### El Eco de Cartagena

Con arreglo á lo dispuesto en la ley de 13 de Enero de 1874 el servicio militar es obligatorio en todo el imperio ruso, exceptuando las mas apartadas regiones de la Siberia, del Turkestan y del Cáucaso, así como los cosacos y los pueblos que se consideran agregados al imperio.

La duración del servicio es de 15 años, seis en el ejército activo y nueve en la reserva; pero en la Rusia asiática dicho servicio solo dura 10 años, de ellos siete en actividad, y los restantes en la reserva.

El ejército regular se compone de tropas de campaña, de reserva, complementarias, locales, de instrucción y auxiliares; la división militar territorial consiste en 14 grandes regiones, 10 de ellas en Europa, una llamada del Cáucaso y las otras tres en Asia.

La infantería de las tropas de campaña consta de 48 divisiones, cada división de dos brigadas, cada brigada de dos regimientos, cada regimiento de tres batallones, exceptuando los destacados en el Cáucaso, que tienen cuatro; pero ya se ha dispuesto que en lo sucesivo todos los cuerpos organicen un cuarto batallón.

Cuenta además la infantería rusa con ocho brigadas de cazadores, cada brigada de cuatro batallones, cada batallón de cuatro compañías.

El total de batallones del arma se eleva á 636, con efectivo de cerca de 400.000 hombres en tiempo de paz y de unos 700.000 en el de guerra.

La caballería se compone de dos divisiones de Guardia, tres en tiempo de guerra, catorce de línea, una del Cáucaso, otra de cosacos del Don y un escuadrón de los de Ural. Cada división consta de dos brigadas, cada brigada de dos regimientos y cada regimiento de cuatro escuadrones; pero los de cosacos se subdividen en cincos pelotones montados en tiempo de paz y 16 en el de

guerra, de 50 á 60.000 caballos constituyen el efectivo del arma para los períodos normales y anormales.

Hay en el imperio ruso 48 brigadas de artillería de á pié, además de otras dos del Turkestan, una en la Siberia oriental y una batería de la occidental.

Cada brigada consta de seis batallas, una de ellas de ametralladoras; cada batería cuenta con ocho piezas de campaña, elevándose á 2384 el número de estas cuando llega un período de guerra.

La artillería á caballo se compone de seis baterías de la Guardia en tiempo de paz y 28 de línea, á las cuales hay que añadir en tiempo de guerra 14 de los cosacos del Don; generalmente tienen estas baterías seis piezas de campaña, de donde se deduce que el total de cañones asciende á 204 en épocas normales y á 250 en las anormales.

El cuerpo de ingenieros se componen 11 batallones de zapadores, seis medios batallones de pontoneros, dos parques de sitio, dos de campaña y seis de telegrafía militar, constituyendo, el conjunto de estas fuerzas cinco brigadas; hay también una compañía de zapadores en el Turkestan.

Las tropas de reserva refuerzan directamente á las de campaña tienen sus cuadros completos para cuando llegue el momento oportuno.

Los complementarios cubren las bajas del ejército en tiempo de guerra; se componen de 199 batallones y 56 escuadrones, careciendo los primeros de cuadro orgánico en tiempo de paz, y estando encargados los segundos del servicio de remontas para los cuerpos activos. Parece ser que se creará una batería complementaria por cada brigada de esta arma.

Las tropas locales é irregulares son las del Cáucaso, Siberia, Turkestan, Odemburgo y oailas del Don, existiendo así mismo las de las tribus extranjeras que forman la división de tártaros y los escuadrones de «baschktrs.»

La suma total de las diversas

tropas, con las cuales puede contar Rusia en caso de una campaña se eleva á 1.600.000 combatientes.

Calculando sobre el número de buques partidos de los puertos ingleses con cargamento de carbon superior á 500 toneladas y destinados á los puertos situados al otro lado del Ecuador, se encuentra en los nueve primeros meses de 1873 á 1874, que el número de siniestros debidos á la combustión espontánea ha ascendido á 23, ó sea el 2 por 100 en 1873, y á 50, ó sea el 4 por 100, en 1874. La estadística demuestra que los siniestros no son imputables á una sola clase de carbon, sino indistintamente. La teoría que atribuye la combustión espontánea á la presencia de piritas en el carbon, podría explicar hasta cierto punto el aumento del número de siniestros, porque ante el aumento de las demandas y de la mano de obra, en estos últimos años se han embarcado carbones que tenían mas piritas que los que se embarcan antes. Pero Rischters ha demostrado que de los carbones sometidos á sus experimentos, los que contenian mas piritas no eran los mas espuestos á la combustión espontánea: según él el carbon absorbe rápidamente el aire, y el oxígeno de este aire se combina en seguida con los compuestos orgánicos, produciendo ácido carbónico, con desprendimiento de calor. Según todas las probabilidades, el calor que determina la combustión espontánea, se debe á la vez á la oxidación del hierro y al de las materias carbonadas; en la caña de los buques, donde los cargamentos enormes algunas veces no son suficientemente ventilados, este calor se concentra y puede llegar á ser bastante para provocar la combustión.

Para la conservación de los edificios destinados á la enseñanza, hay señaladas en el presupuesto de Prusia 4000 libras esterlinas, otro tanto para material, 5000 para el alquiler de dichos edificios, 7000 para la educación de sordos mudos y 14.000 para los sueldos de profesorado.

Se están practicando interesantes escavaciones cerca de la torre llamada del Pozo que se encuentra en el viejo castillo de Arundel, propiedad del duque de Norfolk (Inglaterra). Hay en esta torre un pozo de una profundidad de 400 piés que esta actualmente cegado. Según la tradición, este pozo debe contener tesoros de gran valor, puesto que los habitantes del castillo echaron en él gran cantidad de objetos preciosos durante los sitios que aquella fortaleza sostuvo en diferentes épocas.

Se ha llegado ya á una profundidad de cerca de 200 piés, pero hasta ahora no se han encontrado mas que balas, espuelas y restos de armadura.

La famosa Medjana (Argelia), tan fértil como salubre por su altura considerable, es hoy el centro de una importante colonia. Cien familias se han establecido en Sidi-Embark, en el camino de Sitif á Bordj-bou-Areridj. Contiene aquella comarca 3000 hectáreas de tierras excelentes y bien regadas, que proceden del secuestro de que ha sido víctima la familia Mokajini. Entre Sidi-Embark y Selif, está Ain-Tagrout, donde se establecen ahora varios colonos franceses de Alsacia y Lorena.

Las poblaciones de Rumania (Europa) no ocupan hoy solamente los principados de Valaquia y de Moldavia, reunidos desde el año 1858 bajo el nombre de Rumania, sino que se han agrupado á la Besaravia rusa, á la Transilvania, á la Bucovina, á la Hungría Oriental y á la orilla derecha del Danubio.

La población se halla distribuida en esta forma.

Rumania 4.300.000 individuos. Besaravia rusa, Transilvania, 300.000. Bucovina, 215.000. Hungría, un millón 460.000. Serbia 1.100.000. Bulgaria y Dobrubja, 1.000.000. Macedonia, Epiro, etc. 400.000, que componen un total de 8.465.000 individuos.

En esta lista, no aparecen, sin embargo, los rumanos de la Istria, cu-